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模式创新实现稳健经营

担保公司运营的模式，到底应该是规模化道路还是
差异化竞争呢？特别是 2009 年以来，我省的担保公
司呈现了井喷式发展势头，而行业同质化的竞争成
为焦点。这自然引出了担保公司发展道路究竟何去
何从的话题。

我省的担保行业现已呈现出多元化发展趋势，有外
出发展的、有加盟连锁的，还有布局二线城市的，对于担
保公司的发展之路，究竟如何来走，这是每一个担保公
司不得不考虑的问题。

实际上，担保行业无论走规模化还是差异化道路，
都应该先看到自己的发展特点与竞争优势，打造出企业
自身的核心竞争力。在担保行业竞争日趋激烈的现阶
段，担保公司更应该结合自身的成长背景与战略方向，
逐渐探索出一套适合自己的发展模式。盲目追求表面
规模扩张，必然导致担保企业内部人力供给的脱节与风
险系数的膨胀。

担保企业首先要做到的就是规范经营、诚信稳健，
在提升员工素质，提高风控能力的同时，搭建起安全通
畅的投融资平台。以多元化、差异化的担保服务方式激
活担保企业源动力，练好内功，深入市场，在投融资服务
的实践过程中培养行业人才，优化风控机制，提高企业
信誉，塑造企业品牌，真正做到经得起风险，担得起责
任，逐步走上规模化道路。

担保行业作为民间金融的一个重要组成部分，在促
进地方经济快速发展的同时，自身也面临着巨大的经营
风险。

而面对目前在河南尤其是郑州担保公司的快速
崛起，最先要考虑的就是风险把控能力的提升，经
营过程中，担保公司坚决不碰触国家规定的三条高
压线。以可持续发展理念实现投资客户利益最大
化，融资客户成本最小化，树立行业诚信标杆，促进
行业健康发展。银信担保愿与客户、同行及各界同
仁共勉。
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风险防控要全程关注

作为投资者，也就是担保行业中的担保投资客户，最关
心的就是投资可能遇到的风险问题。作为一个担保机构来
说，把控风险是至关重要的。任何一个投资客户，他选择担
保机构时，首先应该考虑这个企业的风险把控能力有多强，
而不是选择这个企业有多大的经济实力。

说一个最简单的例子，就算现在手上拿5个亿的现金，
担保余额超过 6个亿，如果在担保这一块儿发现了逾期的
现象，需要担保公司代偿，担保公司替这个企业代偿了
资金，那么，剩下的资金到哪里筹备呢？因此，这就提
醒广大担保投资客户，选择担保公司时，首先应关注
企业的风险把控能力，其次就是这个企业的经济状
态。这两点是每一个对担保行业感兴趣的市民必须
加大力度关注的。

对中小企业贷款这一块，担保公司如何把控风险呢？
首先，风控人员、财务人员对中小企业必须进行初步了解，
对企业的状况进行调查；其次，贷中、贷后，担保公司还要及
时进行跟踪服务。根据这个企业所运营的状况，每个月对
其进行财务咨询。与此同时，根据企业目前的经营状况，判
断出财务需要什么样的支持，担保公司再决定提供怎样的
资金支持；最后，在贷后过程中，担保公司还可以根据企业
的发展所遇到的困难，利用担保公司的资源和企业的资源，
帮助该企业顺利渡过难关。也就是说，担保公司要从企业
贷款上时刻关注企业的每一点动态，这一点对担保公司的
风险把控也起到一定的作用。

得力于政府出台的相关管理监督政策，河南担保公司
将会在相关政策的指导下愈发规范。相信随着河南担保行
业越来越规范，各家担保公司对风险的把控也会越来越严
格。所以，每一个投资者、融资客户，对河南担保行业要有
信心。同时，担保行业之间也要加强行业自律，加强沟通，
一同促进该行业的长远发展。

担保行业自身应该携起手来实现行业自律、信息互
通，建立行业统一的信誉评估体系，促进担保行业的良性共
同发展和进步。

管理水平比业务开拓重要

中小企业是国民经济的半壁江山，但大部分的中小
企业虽然股份化和社会化了，但就其运行的实质而言，
和现代化企业管理体制和机制相比还有很大的差距，还
远没有脱离“家庭式作坊”或“家族式企业”的模式，大部
分都是老板说了算、一言堂，是个体工商户的升级版。
因此，河南的大部分中小企业具备银行授信的条件者并
不是很多，这样一来，大批具备很强发展力而难以达到
银行门槛的中小企业就急需要民间资金的融入与支持，
从而催生了河南民间金融市场的快速发展，担保行业正
是在这种强大的市场需求中应运而生，达到了银行业务
不能及的市场领域和经营范畴。

当前担保公司面临的难题主要有三方面，其一是制
度化保障缺失，没有具体的行业规范和指引；其二是利
润和风险极其不对等；其三是核心竞争力的人才极度
匮乏，并且对人才的培养和管理也不到位。担保公司
在初期只能依据担保法、公司法、合同法、民法通则、贷
款通则等相关法律法规的规定自律操作，随着融资性
担保公司管理办法出台及放贷人条例和贷款通则二合
一修正后相关规定的即将出台，国家将逐步对担保行
业进行定位、规范和指导。

的确，当前民营担保公司从事的是高风险、低收益
的行业。百分之几的保费不足以覆盖百分之百的风险，
控制好风险才是业务的核心。但我本人认为，担保公司
的管理水平比业务开拓更重要。无论风险管理、经营管
理、人才管理最终都是由人来管理，所以应加强对人才
的培养、使用、管理，留住人才，让员工认同行业、认同企
业和企业共同发展才是担保公司的核心。

目前河南乃至全国的担保公司操作模式都不一样，各
有各的套路，产品和费率也不尽相同，都在走差异化竞争的
道路。担保公司的规模化道路短时期内很难实现，但是我
们仍然要和银行联手，实现资源共享、风险共担的模式。
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